
 

 

 

 

Förderfähigkeit von Anträgen 
 
Der Förderverein unterstützt diverse Aktivitäten im HZI. Dazu gehören 

- Stipendien für externe WissenschaftlerInnen für Arbeiten am HZI sowie 
Stipendien für HZI-Angehörige für externe Gastaufenthalte und Meetings 

- Unterstützung von Ausgründungen 
- Gemeinschaftsveranstaltungen aller Standorte; insbesondere für den 

wissenschaftlichen Nachwuchs 
- Preise 
- Projekte zu Kunst und Wissenschaft 
- Durchführung von wissenschaftlichen Veranstaltungen (Symposien und 

Konferenzen) 
- Caterings im Rahmen von Vorträgen oder strategischen Treffen 

 
Alle Maßnahmen müssen im Vorfeld beantragt werden. Der Vorstand entscheidet 
sowohl über Förderfähigkeit als auch Förderhöhe dieser Anträge.  
Hauptkriterien der Feststellung der Förderfähigkeit von Stipendien und 
Reiskostenunterstützungen sind die wissenschaftliche Exzellenz von Projekt und zu 
fördernden KandidatInnen sowie deren Arbeitsgruppe/BetreuerInnen. In Einzelfällen 
kann der Vorstand zur Entscheidungsfindung auch externe GutachterInnen 
hinzuziehen.  
 
 
 
Applications for Funding 
 
The “Friends of HZI” Association supports various activities at the HZI. These include 
- Scholarships for external scientists to join the HZI as well as scholarships for HZI 
members wanting to attend meetings or stay at external laboratories. 
- Support for spin-offs 
- Cross-site events; in particular for doctoral students and junior faculty 
- Awards 
- Projects on art and science 
- Organization of scientific events (symposia and conferences) 
- Catering in the context of lectures or strategic meetings  
 
Applications for funding must be submitted in advance. The Executive Board decides 
on the eligibility and funding amount for these applications.  
Main criteria for the acceptance of scholarships and travel grants are scientific 
excellence of both project and applicant as well as lab/supervisor. In specific cases, 
decision making of the Executive Board can be aided by external referees.  
 
 


